

Debemos Modernizar El Concepto General Existente Sobre Arte

(X) M. P.
Maria Ferrero, Directora de la Casa de la Cultura del Ministerio de Educación



Por LUCIA GEVERT PARADA

Varios años en actividades gremiales de los escritores. Primero, como miembro del directorio de la Asociación, y luego, en cargo similar, de la Dirección de Escritores de Chile, hasta el presente.

POETA ENsayista

Para ganarse la vida, ya que su principal actividad no da un motivo para vivir, ha debido dedicarse a conferencista, a vendedores de libros, a organizadora de exposiciones plásticas... dice entre pocos meses presentes en Chile una vez más de su propia cuenta.

Cáceres Libre: poéticas y otras actividades en poetas, de la Editorial Universitaria, "Escritores y Alumnos", donde recita la intención de algunos escritores chilenos, sus posiciones antinobiliarias, anarquistas, etc., y donde queda en evidencia la ingenuidad y crudeza de ciertas vidas totalmente diferentes de lo que se expone. "Ha incluido algunos nombres de la generación madrín y fraternidad del 39".

Recientemente ha sido nombrada Directora de la Casa de la Cultura del Ministerio de Educación. Como tal, decidió entrevistarse para conocer los planes de esa repartición para el próximo año. Para no ser cosa simple dispuso de una hora del tiempo de María Ferrero en estos días. Su horario es sobre todo mañana de su muerte de la noche y comienzo temprano. Finalmente logró un momento de paz y tranquilidad para conversar.

Aunque soy de tranquilidad y relajado. El modo rápido y firme con que se suspiran las palabras denota el tipo nervioso y de actitud.

—¿Qué perspectiva ve Ud. para este Casa de la Cultura?

—Perspectivas interrelacionadas. Todas las días logran estar trabajando en preparaciones que vienen a plantear problemáticas de todo tipo. Hasta un sector importante por libres y liberto por folclor y folclor. Vino hace poco una representación de poetas de Pudahuel; están construyendo un escenario en la plaza y plantean problemáticas culturales.

—¿Qué carácter plantea Ud. a su sociedad?

—El concepto es complejo. Toma que ver con tantas cosas... pero parece haber una comprensión permanente de cultura popular. La cultura se ha ido hacia otra cosa, es decir, cosmopolita, ya necesaria impresión, por ejemplo, en grandes ciudades, una comprensión popular, para que

modelos en aluminio, cerámica de madera, etcétera.

—¿Cosa que puede llevar a cabo estos platos en serie? Respón-

—Dicho es terrible engrase de papelería que habrá que digerir. Esas cosas con esa tasa, para quedarse descomponiendo por el sistema administrativo. Le tengo alergia, y no puedo hacer lo que creía que se podía. Soy ejercitada y solo me pasa de mi humor puro tiempo largo tiempo para escribir.

—¿Le hace falta?

—Sí. Aunque no sea progresivamente escritor, para preocuparme de la literatura, leer, escribir al día.

—¿Tiene algunas plazas editoriales en este Departamento de Cultura y Publicaciones del Ministerio de Educación?

—Estoy obligada a publicar por la mejor una veintena libros al año y algunas revistas. Quiero hacer tres editoriales literarios: uno con clásicos chilenos; otro de poesía, que es la parte más fuerte de la literatura nostra la poesía de sus grandes maestros... y otra financiada por los propios autores a precio de costo y con la colaboración de la R.D.C.

—¿Y la literatura infantil?

—También hay que impulsarla, desde luego. Pienso organizar un taller de creación teatral, de manera de enseñar a actuar a los niños con factores musicales. La juventud se tiene destinada a esas posibilidades. Otra muy importante es el teatro ópera. Pero esto requiere modernizar el concepto general del arte, para utilizar los medios medios creando artes del pueblo. Hay un pensamiento europeo que ha dado resultados resultados en el teatro que se ha hecho. Es imprescindible el estímulo al activo cultural chileno.

—¿Qué es el arte para Ud.?

—En una forma de conocimiento y tipo de aprendizaje y la iniciación.

—¿Y qué es modernizar?

—Ha de hacer cumplir su función de bien común que debe darle al individuo sentido en la tecnología moderna. Hay elementos negativos en la televisión, que en lugar de formar, deforman. Esto

se necesita tener atendido porque de comprende: la validez del humanismo en general.

—Ud. habla de publicar revista...

—Es necesario que las revistas revistas de carácter cultural se hagan cumpliendo. No son viudas ni flotillas. He pensado publicar tres y adaptar la Serie de Educación que dejó de salir. Ahora están más allá, con elementos antiguos y pedagogía experimental. Una serie de ediciones populares para que llegue a la gran masa. Otra dirigida a la juventud por el Departamento de Relaciones Internacionales, para poetas y otros para jóvenes preparados por ellos mismos. Todo esto entra al plan de difusión de libros como es lo que yo digo. Solo entonces se justificaría la razón de ser de esta Casa de la Cultura.

—Para señalarle tiene muchas ideas novedosas...

—Sí, y hay iniciativas de todo tipo. La actividad de cultura distingue todos los canales. La reforma universitaria lleva la experiencia cultural y esto se hace sentir. Tengamos que dar formas de abordar esto integralmente. En otras terminaciones se proyecta para que todos se reencuentren. Queremos hacer un Ciclo documental que cuente breves, tradiciones, etc. Ya se han hecho temas sobre La Tirana, pero se va a poder seguir, porque como en un coloso hoy que maneja el estadio, y las divisiones, y el Banco Central, etc... El departamento de radiofrecuencias cuenta con 500 o 600 programas grabados que ahora están fuera de uso, pero que estamos en condiciones materiales aprovechables en televisión.

—María Ferrero ha visto en carne propia la política cultural actual. Ha conocido las alegrías y miserias del crecimiento. De los primeros años con su esposo, dos hijos, sobre los Puentes Nacionales de Literatura en el que vive ahora y le lleva a incluir a cultura. Con los años de la evolución, si que a punto de fin de la primera parte que se en segundo edición, no consigue editarlo, y los otros de publicación se pierde para ese desventiladamente surrealista.

—Con un paso y tránsito en la supervivencia, declara.

—Las perspectivas de desarrollo del arte en Chile vienen cuando se está matando. Los Poetas y Medios apuntan a cumplir los objetivos más. Esto

Debemos modernizar el concepto general existente sobre arte : [entrevista] [artículo] Lucía Gevert Parada.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ferrero, Mario, 1920-1994

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Debemos modernizar el concepto general existente sobre arte : [entrevista] [artículo] Lucía Gevert Parada. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)